

# Gobierno boliviano declara emergencia nacional

LA PAZ, 22 de febrero.—El Gobierno de Bolivia declaró este miércoles emergencia en todo el territorio nacional a raíz del fenómeno La Niña, que hasta la fecha afectó a más de nueve mil familias en el país.



Las lluvias azotan distintas regiones del país, principalmente la región amazónica de Pando afectada por el desborde del río Acre.

El titular de Defensa, Rubén Saavedra, informó en conferencia de prensa que el gabinete de ministros aprobó un decreto supremo que establezca la "situación de emergencia nacional".

Esta medida, dijo, permitirá que municipios, gobernaciones y el Gobierno nacional dispongan de los recursos necesarios para atender a las personas afectadas, como también facilidades en la compra de bienes y servicios para el mismo cometido.

Saavedra manifestó que el decreto autoriza la transferencia e inscripción de recursos económicos del Ministerio de Economía al Ministerio de Defensa, los mismos que serán ejecutados por el Viceministerio de Defensa Civil para ayudar a los damnificados.

De acuerdo con el más reciente informe de Defensa Civil, las familias afectadas suman 9 066 en los nueve departamentos, en particular en La Paz, Cochabamba, Beni y Pando.

Saavedra indicó también que hasta el momento el Gobierno ha entregado 162 toneladas de ayuda entre alimentos, frazadas, ropas y otros, a los damnificados por las lluvias en el país. (ABI)

## Miles de valencianos retoman las calles en apoyo a estudiantes

VALENCIA, 22 de febrero.—Los centenares de estudiantes valencianos que iniciaron las protestas contra los recortes a la Educación, se multiplicaron hoy en una marcha de más de diez mil personas para respaldar el reclamo de los jóvenes y mostrar su indignación contra la represión policial del pasado lunes.

La nueva manifestación estuvo encabezada por los alumnos del instituto Lluís Vives, donde se originaron las protestas, a quienes se sumaron asociaciones civiles y políticas, profesores, padres y ciudadanos en general, informó el diario Público.

Los estudiantes exigen la dimisión de la delegada del gobierno en la Comunitat Valenciana, Paula Sánchez de León, y del jefe superior de Policía, Antonio Moreno, por la violencia desmedida de las autoridades



"Somos el pueblo, no el enemigo", se lee en este cartel que encabezó la marcha.

FOTO: EFE

que dejó cerca de 40 detenidos y varios heridos.

"Si no dimites, mañana volvemos", corearon los manifestantes al llegar a la sede del gobierno regional, conducido por el Partido Popular, indicó El País.

Allí se leyó un comunicado para exigir el pago inmediato de los gastos pendientes en educación y las ayudas de transporte, comedor y libros, que la Generalitat ha incluido en sus recortes.

## Israel construirá nuevos asentamientos en territorios ocupados

JERUSALÉN, 22 de febrero.—Israel aprobó hoy un plan preliminar para construir 600 viviendas en el territorio ocupado de Cisjordania, una medida que provocó el reproche de la ONU y de los palestinos.

Funcionarios israelíes intentaron calmar la situación diciendo que la construcción demoraría años, pero este tipo de medidas imposibilita los esfuerzos de paz en la región, refiere AP.

En un comunicado, el enviado especial de Naciones Unidas para Oriente Medio, Robert

Serry, calificó la decisión israelí de "deplorable" y consideró que "nos aleja aún más del objetivo de los dos estados", como propone la Autoridad Nacional Palestina.

El funcionario recordó que el programa de asentamientos es ilegal y contrario a las obligaciones internacionales del Gobierno israelí.

"Confirma de nuevo, más allá de cualquier duda, que el Gobierno de Israel eligió colonización en vez de paz", dijo a AFP el negociador palestino, Saeb Erakat.



Los vehículos ganan primacía tanto en el congestionado tráfico de Puerto Príncipe como en caminos abruptos de laderas y montañas.

FOTO DE LA AUTORA

desde Haití



# El día que los tap tap dejaron de circular

AMELIA DUARTE DE LA ROSA  
Enviada especial

TANTO O MÁS singular que la *marché* es el transporte urbano en Haití. ¡Podría parecer exagerado pero no es así! Resulta imposible imaginarse las calles del país sin esos famosos y abarrotados vehículos de transportación que todos llaman tap tap.

Los miles de Futones e Isuzus que circulan diariamente como taxis deben su nombre al ingenio humano. Tap tap es la onomatopeya de los golpes que dan los pasajeros en la cabina cuando se quieren apeaar. Sus características, más allá de las adaptaciones a las que se someten los carros, son realmente curiosas.

Semblanza de la idiosincrasia del pueblo, los tap tap se distinguen por el colorido de sus carrocerías —digamos que puestas al servicio del tan bien logrado arte *naif*—; la super abundancia de sonoridad o, lo que es lo mismo, la excesiva divulgación de la música Kompa; y la prepotencia con que irrumpen en medio de las vías.

Son los dueños de las calles, de eso no caben dudas. Infringir las leyes del tránsito o alcanzar niveles considerables de velocidad no parece estar en el manual de conducción de sus choferes, quienes ganan primacía tanto en el

congestionado tráfico de Puerto Príncipe como en caminos abruptos de laderas y montañas.

Pues sí, los tap tap están en todas partes y a cualquier hora: en las principales avenidas, en las esquinas, a la entrada y salida de los lugares concurridos, en el parque central de los pueblos de las afueras y siempre, por supuesto, dispuestos a cargar o transportar a todo el que de él necesite.

A la manera de las cajas chinas se llenan estos transportes. Quince, 20 y hasta 30 personas buscan la forma de acomodarse dentro de los escasos asientos. ¡Si creíamos estar curados de espanto pues nos equivocamos! En los tap tap no existe una capacidad límite. En el techo y en los marcos de las ventanas también los más pobres se montan y pagan entre 5 y 20 gourdes para llegar a su destino.

Sin embargo, aunque siempre omnipresentes ¡los dueños de las calles haitianas apagaron sus motores durante una noche! Con la inauguración del carnaval, los taxis tuvieron que retirarse de las vías para cederle camino a las carrozas. La festividad limitó el recorrido de estos vehículos de exceso, pero de todas formas, el colorido y la algarabía continuaron estando presentes en Haití.